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Apertura dei panificatori, riparte la
protesta dei sindacalisti della Cna

S
i ricomincia a parlare dei panettieri di Marsala e delle loro aperture nei giorni festivi e domenicali.
Non è una vicenda nuova e ha radici da quando, negli scorsi anni, i panificatori aderenti alla Cna
hanno iniziato un percorso che voleva giungere, almeno in alcuni periodi dell'anno, alla chiusura

festiva delle loro attività. Non tutti erano d'accordo, e le polemiche coinvolsero l'amministrazione co-
munale, colpevole secondo i responsabili del sindacato, di non volere intervenire per emanare un 'ordi-
nanza che disciplinasse le chiusure degli esercizi del settore. [ ... ]                             ...continua in quarta

BONAFEDE: “A PETROSINO E MARSALA I VIGILI EFFETTUINO PIÙ CONTROLLI”

Piano Urbanistico, Grillo: “Confronto coi cittadini”
“C

on i vertici regionali dell’Assessorato al terri-
torio e Ambiente abbiamo condiviso le moda-
lità per accelerare le procedure del processo

partecipativo per l’approvazione del PUG, ex Piano Rego-
latore Generale del Comune di Marsala”. Lo ha dichiarato
il sindaco Massimo Grillo che a Palermo ha incontrato, ac-
compagnato dall’assessora Young Valeria Genna, l’asses-
sore regionale Salvatore Cordaro e il dirigente generale
Calogero Beringheli. Proprio a quest’ultimo Grillo ha fatto
sapere che sarebbe importante un suo incontro con i rap-
presentanti degli ordini professionali ma anche con i citta-

dini per chiarire sulle linee guida per l’ approvazione del
nuovo strumento urbanistico. “Ci siamo anche confrontati
- afferma il sindaco -. sulle questioni relative ai vincoli al
Piano Paesaggistico”. Nelle scorse settimane il vice sindaco
Paolo Ruggieri, sulla redazione del nuovo Piano Urbani-
stico Generale, aveva incontrato il dirigente Pier Benedetto
Mezzapelle, l’ingegnere Alessandro Putaggio e il professor
Ignazio Vinci del Dipartimento di Architettura dell’Univer-
sità degli Studi di Palermo incaricato per le attività di sup-
porto tecnico-scientifico nella redazione del Piano. [ ... ]

...continua in seconda

IL SINDACO ALL’ASSESSORATO AMBIENTE: “PARLARE CON GLI ORDINI PROFESSIONALI E SUI VINCOLI DEL PIANO PAESAGGISTICO”
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Auto sbanda e finisce contro
un muro in zona Pastorella

U
n incidente autonomo, l’ennesimo, è accaduto nel primo pomeriggio di oggi in con-
trada Pastorella a Marsala. Una autovettura – per cause ancora da accertare – è
sbandata ed è andata a sbattere contro il muro di un terreno adiacente. Per fortuna

non ci sono stati feriti ma danni al mezzo e olio in strada che ha richiesto l’intervento di
una squadra ambientale. Sul posto sono intervenuti i Vigili urbani di Marsala guidati dal-
l’ispettore Filippo Giubaldo.

Vaccini: porte aperte da oggi a domenica in tutti gli hub della Sicilia

T
orna l'iniziativa "Porte aperte" in Sicilia. Da
oggi a domenica 13 giugno i cittadini dai 18
anni in su, che non presentano fragilità, po-

tranno vaccinarsi su base volontaria presso gli hub
vaccinali provinciali anche senza prenotazione (a
Marsala presso i locali del Campus adiacente al-

l'ospedale “Paolo Borsellino). I vaccini dedicati al-
l'iniziativa saranno Vaxzevria di AstraZeneca e Jan-
ssen di Johnson & Johnson. Pfizer verrà
somministrato per giovanissimi, ultraottantenni e
soggetti fragili. L’iniziativa prende il via in seguito
a una disposizione del presidente della Regione

Nello Musumeci per accelerare ulteriormente la
campagna d'immunizzazione nell'isola. Nel periodo
compreso tra 1 e 6 giugno, sono state effettuate quasi
287 mila somministrazioni, invertendo il trend dei
mesi scorsi che aveva visto un rallentamento delle
vaccinazioni.  

Rifiuti: dissuasori a Salinella contro l’abbandono
L’

Amministrazione Comunale ha dato disposizione
di installare due dissuasori presso le due entrate
del Parco di Salinella. Obiettivo dell’iniziativa è

evitare l’ingresso indiscriminato e gli scarichi abusivi che,
purtroppo, sono frequentemente avvenuti nella zona in que-
sti anni. Uno è stato posizionato all’ingresso dell’area di
Sappusi e l’altro dal lato dell’antica casa del salinaro.
“L’obiettivo – dicono gli assessori Arturo Galfano, con de-

leghe ai Beni Culturali e al Verde Pubblico, e Michele Mi-
lazzo, all’Ambiente – è quello di tutelare un’area pubblica
di grande bellezza, da anni mortificata dallo scarico abusivo
di rifiuti di ogni sorta che ne aveva fatto un luogo impervio
e allo stesso tempo pericoloso. La nostra Amministrazione
interviene a difesa di questo spazio verde in prossimità della
Riserva naturale dello Stagnone per contrastare lo svolgersi
di attività illecite e la circolazione dei veicoli al suo interno”.

CIÒ PER EVITARE GLI ACCESSI A CHI GETTA LA SPAZZATURA E GLI INGOMBRANTI NELLA ZONA DEL PARCO

Birgi: spiaggia ripulita, sistemato il parcheggio

D
a alcuni giorni sono in corso nella zona balneare di
Birgi i lavori di sistemazione sia dell’arenile che del
parcheggio. “Con l’impiego degli operai di Energe-

tikambiente e con quelli in forza al settore del verde pub-
blico – precisano gli assessori Milazzo e Galfano – abbiamo
attuato un’azione di restyling della zona balneare di Birgi.
Lo abbiamo fatto, immediatamente, non appena la ditta che
deteneva la concessione di una zona della spiaggia (quella

vicino alla Torre) ha bonificato l’area di cui era concessio-
naria e in cui, fra le altre cose, grazie ad un nostro sollecito
e all’intervento di Circomare, ha provveduto a togliere dei
pericolosi paletti in legno. Abbiamo effettuato la pulizia e
la sistemazione dei due tratti di litorale sabbioso e ripulito
dalle erbacce e dai rifiuti l’ampio parcheggio. Tutto ciò per
consentire a turisti e agli abitanti del versante nord che fre-
quentano quella spiaggia di farlo in maniera ottimale”.

CON UNA DITTA E CIRCOLARE TOLTI I PERICOLOSI PALETTI DALL'ARENILE DELLA TORRE

[ Piano Urbanistico, Grillo: “Confronto coi cittadini” ] - Nel corso della riunione erano stati affrontati i temi relativi alla pianificazione urbanistica
del territorio lilybetano alla luce della nuova Legge Regionale  13 agosto 2020, n. 19 “Norme per il governo del territorio”, che ha introdotto rilevanti
innovazioni negli strumenti e nelle procedure urbanistiche in Sicilia. In particolare, la L.R. 19/2000 prevede per i Comuni l’obbligo della redazione
di un PUG con modalità di formazione ed approvazione diverse dalla normativa previgente. Nel corso della riunione erano state anche esposte le at-
tività e il relativo cronogramma delle attività di revisione del vigente Piano Comprensoriale, attualizzandone le basi conoscitive, gli orientamenti
strategici e le scelte di pianificazione strutturanti lo sviluppo del territorio. “Vogliamo sperimentare nella redazione del PUG – conclude il sindaco
Massimo Grillo - una forma di democrazia partecipativa o partecipata; un’azione che deve realizzare una più proficua collaborazione tra cittadinanza
e classe politica nel processo decisionale, consentendo così, da un lato, di ravvivare l’interesse dei cittadini nei confronti di questioni di carattere
pubblico e dall’altro di orientare il politico a meglio raccogliere le istanze della collettività”. 

CONTINUA DALLA PRIMA
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LA SCRITTRICE HA PRESENTATO L'ULTIMO ROMANZO NELL'ATRIO DEL COMUNE

Auci: “La storia dei Florio ci aiuta
a capire la Sicilia in crisi di oggi” 
D

opo il successo de “I Leoni di Sicilia”, Ste-
fania Auci è tornata a Marsala per presen-
tare il secondo capitolo della saga dedicata

alla famiglia Florio. “L’inverno dei leoni” segna il
passaggio dalla gloria alla progressiva decadenza

di una tra le realtà imprenditoriali più importanti
del meridione italiano, a cavallo tra Ottocento e
Novecento. Soffermatasi per due battute con la no-
stra redazione, l’autrice di origini trapanesi ha spie-
gato che è importante raccontare anche questa
parte della storia, più sofferta e dolorosa rispetto
alla prima. “Parlarne ci aiuterà a capire perchè la
Sicilia abbia avuto questa battuta d’arresto che,
forse, viviamo ancora oggi”. Poi, un passaggio de-
dicato agli autori siciliani (“ce ne sono tanti e di
straordinario valore”) e alla ripresa della cultura
dopo le restrizioni dovute alla pandemia: “Parteci-
piamo agli eventi, cerchiamo di vivere il territorio
e di apprezzare quello che abbiamo”. La presenta-
zione del libro “L’inverno dei leoni” è stata orga-

nizzata dall’associazione Ciuri e della Libreria
Mondadori, con il patrocinio dell’Amministrazione
comunale di Marsala. Pur limitata dalle restrizioni
anti-Covid, si è registrata una buona partecipazione
di pubblico all’incontro, caratterizzato – dopo i sa-
luti istituzionali – da una conversazione iniziale tra
Stefania Auci e la giornalista marsalese Jana Car-
dinale, cui è seguito il firmacopie. [ v. f. ]

I RAGAZZI GUIDATI DAI MAESTRI DI MUSICA FANNO PARTE DELL’INDIRIZZO MUSICALE DELL’I. C. “SIRTORI”

Saggio al plesso San Leonardo suonano gli studenti

S
i è svolto, come momento conclu-
sivo dell’anno scolastico, il primo
saggio degli studenti della Scuola

Secondaria di 1° grado San Leonardo
dell’Istituto Comprensivo “Sirtori” fre-
quentanti il 1° anno del corso ad indi-
rizzo musicale. La scuola ha offerto
un’occasione importante per avvicinarsi
alla cultura musicale e viverla appieno
attraverso lo studio teorico e soprattutto
pratico di uno strumento scelto tra la chi-

tarra, le percussioni, il pianoforte e il vio-
lino con la costante guida dei maestri
Fausta Lo Giudice, Mauro Marino, Anna
Maria Curti Giardina e Vincenzo Caruso.
Lo studio delle discipline strumentali, or-
ganizzato in due momenti distinti quali
la lezione individuale di strumento e la
lezione di musica d’insieme dove tutti gli
allievi della classe suonano in ensemble,
ha consentito ai ragazzi di esibirsi negli
spazi all’aperto della scuola di contrada
Cutusio mettendo così subito in pratica
le competenze acquisite: hanno ripro-
dotto brani di repertorio, interagito con
gli altri compagni eseguendo arrangia-
menti orchestrali gradualmente più com-
plessi alternandosi con il coro diretto da
Annamaria Seidita, docente di musica
curricolare. L’esperienza ha evidenziato
la gioia di suonare insieme e condividere

i primi risultati raggiunti. “Il corso di
strumento - afferma la dirigente scola-
stica Katia Tumbarello - si propone quale
polo aggregante per la formazione mu-
sicale nel territorio e può definirsi un’oc-
casione di crescita della comunità e
un’opportunità per i ragazzi che amano
sperimentare, mettersi in gioco e utiliz-
zare il loro tempo in modo costruttivo al-
l’insegna della socialità e dello stare bene
insieme. La scuola da quest’anno può
garantire ulteriori occasioni di sviluppo

e orientamento delle proprie potenzialità
avviando gli alunni a strutturare la loro
personalità e rafforzare il senso dell’au-
tonomia, particolarmente incerta nella
fascia d’età 11-14 anni. Il saggio musi-
cale è l’occasione per imparare ad esi-
birsi in pubblico e a controllare e gestire
la propria emotività in quanto si mettono
in gioco le componenti fisiche, relazio-
nali, affettive e psico-razionali; l’esibi-
zione, molto gradita anche da alcuni
familiari presenti all’esibizione, è stata
anche un’occasione per fissare nuovi
obiettivi della scuola e individuare altri
traguardi. A tal proposito si avvierà il
progetto estivo di strumento e musica
d’insieme; rivolgo quindi l’invito ad
iscriversi a tutti gli alunni delle classi
quinte primarie che hanno scelto l’indi-
rizzo musicale alla media”.
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BENE DAMIANO ARDAGNA ALLA RISERVA DELLO ZINGARO QUARTO DI CATEGORIA M50

La Marsala Doc taglia il traguardo
alla Maratona Ecotrail e a Palermo

D
i pari passo con la ripresa post Covid, ri-
prende anche l’attività sportiva. E anche
l’atletica leggera torna a celebrare quei “riti”

(gare) che un tempo erano la normalità. E natural-
mente, su questi palcoscenici non poteva certo man-
care la Polisportiva Marsala Doc. Due sui atleti,

Michele Galfano e Thierry Maximilien Morgana,
hanno partecipato, a Palermo, al Trofeo di Primavera,
seconda prova del Grand Prix Sicilia, 7 chilometri e
mezzo su un circuito ricavato all’interno dell’aero-
porto di Boccadifalco, mentre l’ultramaratoneta Da-
miano Ardagna, non pago delle fatiche della “24 ore”
di Cinisello Balsamo, è stato protagonista all’Ecotrail
dello Zingaro, 33 km, uno dei più duri del circuito si-
ciliano, classificandosi al 30° posto assoluto e quarto
nella sua categoria d’età (SM50). “La gara – spiega
Ardagna – si è svolta con condizioni meteo piuttosto
avverse per il troppo caldo e per buona parte dei sen-
tieri non discerbati, ma le note positive sono state un
panorama mozzafiato, tanti amici e un’ottima orga-
nizzazione. Il tutto mi ha regalato un dignitoso piaz-
zamento in classifica”. Anche a Palermo la società del
presidente Filippo Struppa ha ben figurato. Su oltre
cento atleti partecipanti Michele Galfano e Thierry
Maximilien Morgana hanno tagliato il traguardo piaz-
zandosi, rispettivamente, al 42° e 44° posto. Galfano
(SM) ha fermato il cronometro sul tempo di 29 minuti

e 29 secondi, mentre Morgana (SM45) su quello di
29’ e 39’’. “E’ stato bellissimo rivivere certe emozioni
che solo quando gareggi riesci a percepire – dice Gal-
fano - Dopo tanti uscite con allenamenti, questa è
stata una giornata diversa dalle altre, perché dopo
aver tagliato il traguardo ti senti ancora più carico di
prima e non vedi l’ora di partecipare ad altre sfide per
poterti migliorare”.

[ Apertura dei panificatori, riparte la protesta dei sin-
dacalisti della Cna ] - L'amministrazione dell'epoca so-
stenne che dovevano essere i panificatori a mettersi
d'accordo tra di loro. Perdurando la divisione tra gli
operatori si era anche arrivati ad una scissione sinda-
cale. La vicenda aveva coinvolto anche il governo della
regione che tramite l'assessore regionale alle attività
produttive l'alcamese Mimmo Turano, era arrivato un
provvedimento che disciplinava l'intera materia. La
pandemia ha “consentito” il rispetto della norma e tra i
panettieri sembrava essere arrivati ad un punto di
unione, tanto che la scissione sindacale era rientrata. I
panificatori restavano chiusi tutte le domeniche e du-
rante il periodo estivo rimaneva la facoltà di aprire gli
esercizi. Inoltre se le festività erano per due giorni con-
secutivi, in uno doveva essere consentita la vendita del

pane. Ora la vicenda rischia di ripartire e di coinvolgere
anche il comune di Petrosino. Nelle scorse settimane il
responsabile di Marsala della Cna del settore Peppe
Bonafede assieme al segretario provinciale del sinda-
cato Francesco Cicala e allo storico dirigente Luigi Gia-
calone, hanno incontrato l'amministrazione comunale
petrosilena. “Abbiamo comunicato di avere raggiunto
un accordo tra gli operatori del settore di Petrosino – ci
ha detto Bonafede -. Le otto panetterie resteranno
aperte a domeniche alterne, con l'impegno che osser-
vino una chiusura settimanale e che venga specificato
all'interno dei loro esercizi”. A quanto pare il rispetto
di tale impegno non si è verificato e Bonafede ci ha
detto che chiede una verifica più costante da parte dei
vigili urbani di Petrosino. “Abbiamo ascoltato le richie-
ste del sindacato – ci ha detto l'assessore Roberto An-

gileri che ha la delega alle attività produttive e anche al
servizio dei vigili urbani di Petrosino -. Nel rispetto
delle norme regionali che disciplinano la materia effet-
tueremo i relativi controlli come del resto facciamo
sempre”. Anche per quanto attiene il comune di Mar-
sala la Cna avanza delle richieste denunciando anche
delle trasgressioni. “Ci sono panificatori di altri co-
muni, ma anche abusivi marsalesi, che la domenica ri-
forniscono i punti vendita. Inoltre nei supermercati
viene venduto il pane cosiddetto “baghette” che non è
fresco ma scongelato. La norma lo consente però deb-
bono, come accade per altri settori alimentari specifi-
care all'acquirente che si tratta di un prodotto surgelato
e cotto in forno. Abbiamo chiesto al comando dei vigili
urbani di Marsala un incontro per rappresentare le no-
stre denunce. Stiamo aspettando una risposta”.

CONTINUA DALLA PRIMA


